

Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

EDICION DE PROVINCIAS

Just Labrador, 5, prat. - TOLEDO - Teléteno 1485

Martes 14 de Diciembre de 1937

Min. 437

Parte Oficial de Guerra

del Cuartel General del Generalisimo

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos.

Salamanca, 13 de diciembre de 1937. Segundo Año Triuntal.

Bombardea en la Ciudad Universitaria un tren blindado de la estación En el recinto heroico se LOS rojos en un pueblo andaluz Tres soldados recibieron del Norte fervorosamente a la la Primera Comunión

honraba mientras tanto

Virgen Inmaculada, Patrona de la gloriosa arma de Infanteria

Comulgaron más de 600 personas

(Crónica especial para EL AL-CAZAR por Fernando).—Toda la intensidad de nuestra fe mariana, contenida en nuestros pechos du rante los años ominosos de fatales recuerdos, sale a flor en este día, y como si hubiéramos pretendido acumular en una sola aquellas otras "festividades sin fiesta", esperamos con impaciencia la llegada del aniversario de la Patrona de España y su invicta Infantería, pa ra exteriorizar todo el amor que por Ella sienten sus patrocinados y darle las gracias por la especial protección que dispensa a sus protegidos. Si la retaguardia, con más tran-quilidad y mejores medios, superó-

Perfii dei día

Mussolini, en su vibran te discurso del Palacio de Venecia, lo ha aicho con la franquesa y la rotundidad de su lenguaje, siempre sincero. En Ginebra no se trabaja por la pre, sino que se prepara la guerra. He aht una verdad irrefragable Muchas veces las gentes ingenuas suelen pre

gentes ingenuas suelen preguntarse aute la indifereny la inutilidad del instituto ginebrino respecto a los más graves conflictos del mundo: «Para qué sir ve la Sociedad de Naciones? ¿Es que, como el cose chero del cuento, deja siem pre su acción justiciera y pacificadora para mejor ocasión?» El Duce ha dado su respuesta adecuada a estas preguntas. Ginebra se inhibe en to-

Ginebra se inhibe en to-das las cuestiones que exi gen una actitud desfavora ble para las potencias que ejercen la hegemonia en aquel organismo o para sus satélites. Si interviene en algún conflicto, es para ponerse del lado del Negus, ponerse del lado del Negus, como en la lucha de Italia contra la barbarie etíope, o para transigir con Ne grín, como en la crusada de España contra el salva jismo comunista. Por que? Por que en cada caso los intereses brevlieres de los For que en cada caso los intereses peculiares de los caciques de Ginebra—no los de la civilisación y de la pas—coinciden más con la barbarie que con la rasón. En el caso de España, por que la aliansa franco-soviética, de fines egoistas y bélicos, lo impone, aunque sean evidenles las iniqui dades selváticas de los ro dades selváticas de los ro

adues servaticas de los rojos, vergeitensa v amenasa para la Humanidad.
Pero eso no es laborar por la paz, sino gestar la guerra como ha dicho Mussolini al justificar la salida de Italia de la Sociedad de Naciones.

se en festejar a su excelsa Madre, la vanguradia no quiso que la aven-tajaran ni en el fervor interno ni en el entusiasmo y esplendor exterior

La Patrona, la Reina de las bata-llas, tuvo en el cerco de Madrid la apoteosis fervorosa de los infantes.

La Infantería española, la mejor del mundo, la valerosa, la del Alcázar ha rendido en la Ciudad Universitaria el homenaje delirante de su fe a la Virgen bellísima, que siempre fué su guía en los momen-tos duros. Marco, el perímetro de sus trincheras; dosel, el cielo azul de Madrid.

de Madrid.
Detodar partes llegaban, de los nidos de ametralladoras, de los puestos subterráneos de las negras contraminas—alpargata y polaina heroicas—venían al altar de la Virgen suya.
No cabe duda, es cierto, cier-

tisimo, en la entraña del español sencillo y noble, existen raudales de fe insospechados, y el infante que juega con la muerte estia avanzadilla de aspeillera "mordida" o en el picar engañoso de la contranina a punto, hora tras hora, vence siempre por su fe, aunque a veces la salida y el corazón pegue fuerte. Comulgaron más de seiscientas personas en las once misas que se celebraron—antes sólo hubo una tisimo, en la entraña del español

celebraron-antes sólo hubo una capilla en la Ciudad-mereciendo destacarse el acto de la primera Comunión, que fué recibida por es soldados...
No falta en toda la mañana al-

guna que otra explosión de artefac-tos rojillos, decorativos ya, inofensivos de milagro. Hoy fué la birria del tren blindado que asomó la na-tiz por la estación, escupiendo la bilis marxista, como el degenerado Azaña decía al expulsarlo a sí mis-

Durante todo el día no faltaron las jotas, gallegadas y fandangui-llos, con letras alusivas a los desgraciados rojillos, así como las pandillas alegres, que recorrieron las unidades, haciendo números improvisados, en que se da rienda suelta a la supervitalidad de nuestra juentud.

La oficialidad del Arma se reunió, tomando una copa de Jerez, asistiendo los de las demás Armas, y el jefe del sector, que en sencillas rases, hizo resaltar ante tdos cómo re reanuda la Historia grandiosa de la España tradicional, con savia de juventud tan generosa. Faltan caras conocidas de otros años en la fiesta de nuestra Patrona; tuvieron su relevo infantes ilustres, los que dieron su sangre, los mejores,

nuestros elegidos por mártires. Saludados siempre por las salvas acostumbradas de nuestros enemigos de enfrente, asistimos también a la fiesta que el primer batallón de Argel celebraba en honor de su Patrona, con toda la buena voluntad y con todo el amor de sus marianos corazones. Todos los oficiales y soldados libres de servicio de la posi-ción, asisten a la Santa Misa, que se celebra en una iglesia acribillada a cañonazos. Los europeos del séptimo Tabor, con sus jefes y oficials a la cabeza y representacio-

nes de artilleros de aquellos sectotes se unen a la festividad. Las no-tas de la Misa de Argels, interpre-tada por las varoniles voces de la schola del batallón, que realzan la olemnidad de lacto

El capellán del batallón de Argel expone con sencillez el Evangelio del día y habla de las razones que tuvieron los infantes españoles para elegir como Patrona a María

A todos les exhorta a confiar en el amor de Nuestra Madre que, con su protección, nos conducirá hacia la victoria.

Ni que decir tiene que después de las fiestas religiosas empezaron las juveniles fiestas profanas, organizadas por aquellos soldados que de manera tan heroica están salvando a España.

Por todos sitios comenzaron a

oirse las clásicas jotas aragonesas y navaras, las muñeiras gallegas y las coplas andaluzas, que fueron preparando los ánimos para alegrar los espíritus fortalecidos con los espléndidos lunchs que fueron servidos a toda la tropa.

RESUMEN INFORMATIVO

N ESPAÑOL DETENI DO POR SUPUESTO ATENTADO CONTRA

aragonés...

FXTRAOR. EXAMENES DINARIOS EN ENERO PARA LOS ALUMNOS DE LOS INSTITUTOS... EL ALCAZAR en la provincia de Toledo.

os Martes Agrícolas de EL ALCAZAR..... El general Queipo de Llano comenta la muerte de Pes-taña (Charla del domingo) 9

El domingo se verificaron por fin en Rusia las elecciones municipales

Resultado previsto

Moscú: 13.-Aver domingo se verificaron en la Unión Soviética las eleciones municipales, Gran parte de los electores iban en grupos a los co-legios, dirigidos por agitadores pro-fesionales. Los resultados serán desde luego los que habían previsto los t.ranos de Moscú.—(Stéfani).

La opción para el elector en Rusia fué el domingo: "El voto para Sta-lin, o la vida".

Londres, 13.-El "Daily Mail" dedica un comentario a las elecciones municipales del domingo en la Rus a municipales dei domingo en la Rus.a sovjétřea. Dice que en la jornada electoral el ciudadano ruso no tuvo nás opeión que esta: "Su voto, o su vida". Merced a las argucias de la tiranía soviética, el porcentaje de votos habrá sido el previsto: un 100 por contra formale. Estimatora por esta formale. 100 a favor de Stalin. Abstemerse de votar, y no hacerlo en ese sentido, liubiera sido acarrearse una sentencia de muerte.--(Stéfani)

HISTORIA DE HORROR

(Crónica exclusiva para EL AL- la majestuosa belleza del mar inme-CAZAR en esta región, por Pedro de diato y de próximas cumbres neva-ALVARADO).—El horror, como el das. miedo, tienen su literatura: cuento de miedo, cuentos de horror... Literatura buena: de Poe o de Hoffmann. Literatura mala: de cartelón Imann. Literatura maia: de carteion de feria, de folletin o melodramas truculentos. Pero tienen también su bistoria. Historia que parece muy veja, incluso anticuada. Porque la crueldad en su máximo despliegue, la ferocidad criminal en toda su ten-sión parecían cosa reñida con los sión, parecían cosa reñida con los progresos de la sensibildad humana. rogicas de la sensimila interna-te la mundo moderno, más blando en ciertos conceptos, parecía libre, en lógica compensación, de aquellas atrocidades que vetustas crónicas atribuíam a las épocas de las grandes tiranías. Así, cuando se perpetraba cualquier espeluznante asesinato, el comentario general solía ser éste:
—"Parece mentira que en tiempos

como los actuales todavía ande suella fiera-humana.

Generosa alusión o necia utopía esa de creer que ya había pasado a la historia el clásico "homo homimi lupus;" Para sacarnos del engaño lupus:' lapus; Para sacarnos del engano estaba Rusia, es decir, la Rusia bol-chevique, que, indudablemente, ha batido el "record" universal —en tempo y en espacio—de todos los crimenes. Y como Rusia no se resigmundo, mediante las horrendas crias que atienden, aquí o allá, por Frente Popular. Y en virtud de este siniestro misionero del marxismo más atroz, España ha conocido en su profanado suelo crímenes de que jamás hubiera

análoga memoria. ¿Dónde encontrar pueblos como aquellos, alegres, amplios, armonio-sos, señoriles, a la manera inconfun-dible de nuestra alma popular, tan tan altiva y tan llana? Pues bien, uno de estos pueblos, el que sirve de es-cenario a las historias del miedo y cenario a las historias del miedo y horror que nos cuesata Hernández Auger, con pluma impresionada e impresionante, es Motril, en la costa de Granada. Es decir, que a la gracia tisueña de su caserio, blanqueando en verde fondo de vega tropical, añade vas primitivas..

Motril abierto de espiritu, algo bronco de carácter, pero generoso a su modo, vivía entre sus cañaverasu modo, vivia entre sus canavera-les, con cierto ritmo lento de haba-nera, hasta que estalló en su campi-ña el simiestro grito de la rebeldia marxista. ¡Y en que grado! Unos doscientos muertos—la flor del pueblo-ha causado la bestia roja desde que el Frente Popular asumió el do-minio de Motril, hasta que una tarde de febrero último fué acorralada y aplastada la fiera por los soldados de Queipo de Llano. De Málaga a Motril, un salto de extraordinaria y heroica agilidad, dió la vida al pueblo que cerró, torvamente, su propio ho-rizonte, cosiéndolo a puñaladas, para que el sol de la verdad no resplandeese. Pero la espada del libertador de Andalucía rasgó con golpe maestro la infame mentira en que estuvo Mo-tril a punto de perecer. Motril mo era 10jo, sino blanco y azul, como sus cortijos y como su mar.

Fiel a las consignas recibidas, el Fiel a las consignas recibidas, el dictador local ordenó la destrución del pueblo en masa, "por los cuatro costados", decia el bando. Mas no hubo tiempo para que se produjese allá, la historia de los caserios y de las bil, ha procurado des modo que es notorio, llegar a cutos lugares del el crimen despiadado de los rojos Lo que no pudo dejar de consu-

Lo que no pudo dejar de consu-marse es el recuerdo de los que vi-vieron el térror de Motril, cuajase en forma perdurable. Los asesinatos a mansalva de uños Agustinos, que se creian absueltos; las ejecuciónes con macabra befa en la plazoleta del con macabra befa en la plazoleta del mar, por el talud del faro; el acoso y caza del hombre, a través de cales y calejuelas; la exhibición y vejámenes de los detenidos; el abandono de algunos presos a la asfixia y al hambre; la intervención de las mujeres en inverosimil coro de furas; el Isaqueo y profanación de cadáveres; la mofa a cargo de chiquillos, criados en no sabemos qué selvas primitivas...

inauguración del "Descanso del Soldado" en Sevilla

ha celebrado esta tarde la inaugura-ción del "Descanso del Soldado", en ción del "Descanso del Soldado", en uno de los magnif cos palacios de la Exposición, siendo este el segundo de los cuales que se inauguran en Es-paña. Asistieron, entre otros al cural Queipo de Llano, el vicario gene-ral del Arzobispado, el gobernador civil, el alcalde y otras autoridades; rai dei Arzonispado, el gobernador civil, el alcalde y otras autoridades; el jefe provincial de F. E. T. y de las JONS y el secretario de la misma el coronel de Estado Mayor, señor Cuesta; representación de la Falange Femenina y los cónsules de Alemania, italia y Portugal.

Delante del magnifico Palacio, es-tilo mudéjar, se estableció la tribu-na, a la que daban guardia la bande-ra nacional, la de Falange, del Re-queté, la de Alemania, la de Italia, la de Portugal, la de Japon y la de Ma-rruccos, sostenidas todas ellas por combatientes. Así mismo, a la puerta del edificio había un retrato al óleo,

Sevilla, 13.—Cor, gran brillantez se pués habló don Dionisio Ridruejo, pues hablo don Dionisio Ridruego, miembro del Consejo Nacional de F. E. T. y de las JONS, quien en su d'scurso ensalzó la magnifica obra del "Descanso del Soldado", y ha-ciendo constar que después de la paz no habrá descanso para nadie, para rehacer España con juventud. Tuvo un recuerdo para todos los combaun recuerdo para todos los comba-tientes y un elogio para los de Africa de donde ha salido militarmente nuestro gran Caudillo. Glosa los postulados de la F. E. T. y el nacio-nal, entre grandes ovaciones a Espana, al Caudillo y al general Queipo de Llano.

El gran Queipo de Llano recorrió les dependencias y fué aclamado por les soldados que están disfrutando permiso, y a los que el general obse-quió con una copa de vino. El primer soldado que ha llegado de los que se hallan descansando y que no tiene familia en la España nacional, es un soldado de Regulares de Al-hucemas que se encuentra en pose-sión de dos medallas Militares y una del edificio habia un retrato al óleo, es un soldado de Regulares de Almonoumental del Caud'llo, y a su labedo uno de Queipo de Llano y otro de José Antonio Primo de Rivera.

Inició los discursos don Diego Romero, que hizo un gran elogio de la dobra y especialmente de su fundadora, señorita Primo de Rivera.

Des-